

Beschluss des Landtages Brandenburg

Entwicklungspolitische Leitlinien der Landesregierung Brandenburg

Der Landtag Brandenburg hat in seiner 71. Sitzung am 27. Februar 2013 zum TOP 9 folgenden Beschluss gefasst:

- „1. Der Landtag nimmt die Entwicklungspolitischen Leitlinien der Landesregierung zur Kenntnis.
2. Der Landtag beschließt:

Gemeinsam für Nachhaltige Entwicklungspolitik in Brandenburg

Der Landtag stellt fest:

Die entwicklungspolitischen Nichtregierungsorganisationen in Brandenburg haben seit 1990 eine engagierte, bundesweit anerkannte Arbeit geleistet. Unterstützt durch breites ehrenamtliches Engagement wurden dabei kreative Ideen entwickelt, die in Brandenburg und über die Grenzen des Landes hinaus die Notwendigkeit einer nachhaltigen Bekämpfung von Armut, Unterentwicklung und Klimaschutz sowie von entwicklungspolitischer Bildungs- und Öffentlichkeitsarbeit eindrucksvoll verdeutlicht haben. Zu den besonderen entwicklungspolitischen Erfahrungen unseres Landes gehören die ‚Brandenburger entwicklungspolitischen Bildungs- und Informationstage‘, der Kongress ‚WeltWeitWissen‘ und auch der Round Table ‚Entwicklungspolitik‘. Ohne das zivilgesellschaftliche Engagement in unserem Land wären die bisher erzielten Ergebnisse nicht erreichbar gewesen.

Der Landtag sieht die Notwendigkeit, dass das Land Brandenburg auf die Erfahrungen der letzten 20 Jahre aufbaut und seine Bemühungen zur Unterstützung der entwicklungspolitischen Arbeit in Brandenburg fortsetzt. Die Entwicklungspolitischen Leitlinien der Landesregierung Brandenburg - Beschluss vom 31. Mai 2012 - (Unterrichtung nach Artikel 94 der Verfassung des Landes Brandenburg - Nr. 5/151) sind dafür eine angemessene Grundlage. Brandenburg hat damit einen zeitgemäßen, modernen Ansatz für die Gestaltung der Politik in der Einen Welt, der Entwicklungspolitik in eine enge Verbindung mit der Entwicklung ei-

ner Nachhaltigkeitsstrategie für Brandenburg stellt. Brandenburg kann auf dieser Grundlage einen eigenständigen Beitrag zur Umsetzung der Millenniums-Entwicklungsziele der UNO zur weltweiten Bekämpfung von Armut im Zeitraum bis 2015 leisten.

Der Landtag fordert die Landesregierung auf, dass sie

- in engem Zusammenwirken der Ressorts konkrete Maßnahmen zur Umsetzung der Schwerpunkte der Entwicklungspolitischen Leitlinien erarbeitet;
- den Ausschuss für Europaangelegenheiten und Entwicklungspolitik als fachlich zuständigen Ausschuss einmal jährlich und anlassbezogen über den Stand der Umsetzung der Entwicklungspolitischen Leitlinien informiert.“



Fritsch
Der Präsident